

QUESTION 115

QUE NOUS ENSEIGNE LA CONCLUSION DE LA PRIÈRE DU SEIGNEUR?

Réponse : la conclusion de la Prière du Seigneur qui est *a*; « Car c'est à toi qu'appartiennent, dans tous les siècles, le règne, la puissance et la gloire. Amen! », nous enseigne *b*; à ne trouver d'encouragement dans la prière qu'en Dieu seul, *c*; dans notre prière à le louer en reconnaissant son règne, sa puissance et sa gloire et *d*; en témoignage de notre désir et assurance d'être entendu, nous disons : Amen.

- a* Matthieu 6.13.
- b* Daniel 9.4, 7-9, 16-19
- c* 1 Chroniques 29.10-13 : « David bénit l'Éternel en présence de toute l'assemblée. Il dit : Béni sois-tu, d'éternité en éternité, Éternel, Dieu de notre père Israël. À toi, Éternel, la grandeur, la force et la magnificence, l'éternité et la gloire, car tout ce qui est au ciel et sur la terre t'appartient; à toi, Éternel, le règne, car tu t'élèves souverainement au-dessus de tout! C'est de toi que viennent la richesse et la gloire, c'est toi qui domines sur tout, c'est dans ta main que sont la force et la puissance, et c'est ta main qui a le pouvoir d'agrandir et d'affermir toutes choses. Maintenant, ô notre Dieu, nous te louons, et nous célébrons ton nom glorieux. »
- d* Apocalypse 22.20-21 : « Celui qui atteste ces choses dit : Oui, je viens bientôt.
Amen! Viens, Seigneur Jésus!
Que la grâce du Seigneur Jésus soit avec tous! »

La conclusion du Notre Père nous enseigne à renforcer et soutenir nos requêtes présentées à notre Dieu en faisant appel à des arguments scripturaires, en nous appuyant sur les engagements ainsi que sur les attributs ou perfections de celui-ci (De 9.23-29; Né 1.4-11, Ps 9; 11; 13; Da 9.4, 7-9, 16-19).

Notre assurance d'être entendus lorsque nous prions ne repose pas sur nous-mêmes mais uniquement sur la grâce de Dieu, son amour indéfectible manifesté en son Fils bien-aimé, sa bonté, son alliance inconditionnelle et ses promesses qui sont oui et amen en Jésus-Christ (2 Co 1.20; Hé 4.16) : « ... cette conclusion... nous enseigne aussi que nos prières, dont la règle a été ici proposée, sont fondées d'ailleurs qu'en Dieu seul, afin que nous ne nous arrêtions pas à nos mérites » (J. Calvin).

La conclusion de la Prière du Seigneur consiste en une doxologie nous appelant à rendre gloire à notre Père céleste pour sa grandeur et sa magnificence infinies (1 Ch 29.11-12; 1 Ti 1.17; 6.15-16; Jud 25; Ap 4.11). Notre Dieu, le seul et unique Dieu, est suprêmement digne d'être loué. Nous lui devons toute adoration et sommes appelés à trouver en lui toute notre joie et nos délices (Mt 4.8-10). À lui et à lui uniquement appartiennent le règne, la puissance et la gloire pour l'éternité. Il accomplit tout selon le bon plaisir de sa volonté et rien ni personne ne peuvent résister à sa celle-ci : « Notre Dieu est au ciel, Il fait tout ce qu'il veut » (Ps 115.3; Ps 21-4; 33.10-11). Aussi puissante que soit à nos yeux l'opposition présente à son règne, celui-ci-ci s'établi néanmoins présentement dans les cœurs par la prédication de la croix dans le monde et va bientôt prendre place en puissance sur l'ensemble de l'univers.

Le Notre Père se termine par le mot « amen », *ainsi soit-il*. Ce terme est traduit par notamment dans le Nouveau Testament par « vérité » (par ex. Mt 5.18). On y retrouve aussi l'idée de fidélité. En prononçant l'amen au nom du Seigneur Jésus-Christ nous exprimons notre sincère désir de voir notre prière répondue par Dieu et manifestons notre foi ou notre confiance en lui (Ap 22é20-21).